

## К 100-ЛЕТИЮ УНИВЕРСИТЕТА

УДК 8; 004.55; 001.92  
doi 10.17072/2037-6681-2017-1-144-151

### ПОНЯТИЕ И СТРУКТУРА ФИЛОЛОГИЧЕСКОГО ГИПЕРТЕКСТА ПЕРМСКОГО УНИВЕРСИТЕТА

**Алексей Васильевич Пустовалов**

к. филол. н., доцент кафедры журналистики и массовых коммуникаций

Пермский государственный национальный исследовательский университет

614990, г. Пермь, ул. Букирева, 15. theyareeverywhere@gmail.com

SPIN-код: 8778-0914

ORCID: 0000-0002-7288-8024

ResearcherID: I-6024-2013

**Просьба ссылаться на эту статью в русскоязычных источниках следующим образом:**

Пустовалов А. В. Понятие и структура филологического гипертекста Пермского университета // Вестник Пермского университета. Российская и зарубежная филология. 2017. Т. 9, вып. 1. С. 144–151. doi 10.17072/2037-6681-2017-1-144-151

**Please cite this article in English as:**

Pustovalov A. V. Ponyatie i struktura filologicheskogo giperteksta Permskogo universiteta [Concept and Structure of the Philological Hypertext of Perm University]. *Vestnik Permskogo universiteta. Rossiyskaya i zarubezhnaya filologiya* [Perm University Herald. Russian and Foreign Philology], 2017, vol. 9, issue 1, pp. 144–151. doi 10.17072/2037-6681-2017-1-144-151 (In Russ.)

Автор данной статьи обращается к вопросу о целесообразности популяризации достижений филологического факультета через проект, предусматривающий репрезентацию комплекса текстов о факультете и текстов преподавателей факультета как единого гипертекста – интернет-текста, различные части которого соединены гиперссылками. Гипертекст включает статьи о факультете, его ученых и выпускниках в Википедии, персональные страницы в настоящее время работающих и преподавателей прошлого с официального сайта университета; научные работы ученых, опубликованные в Интернете; тексты произведений мемуарно-художественного характера выпускников и преподавателей факультета.

Частями этого гипертекста является также литературно-поэтическое творчество Л. Давыдычева, А. Домнина, В. Радкевича, Ю. Асланьяна, Ю. Беликова, Н. Горлановой, Г. Данского, В. Дрожащих, Б. Зиф и других состоявшихся поэтов и писателей и научное наследие ученых – В. В. Абашева, С. Ю. Адливанкина, А. А. Бельского, П. С. Богословского, Т. И. Ерофеевой, И. М. Захарова, М. Н. Кожинной, Р. В. Коминой, Б. В. Кондакова, М. П. Котуровой, Ю. А. Левицкого, Н. С. Лейтес, Л. Н. Мурзина, Б. М. Проскурнина, С. Я. Фрадкиной и мн. др.

**Ключевые слова:** гипертекст; филологический факультет; историко-филологический факультет; персоналии; Пермский университет; Википедия; интернет-текст.

### CONCEPT AND STRUCTURE OF THE PHILOLOGICAL HYPERTEXT OF PERM UNIVERSITY

**Aleksey V. Pustovalov**

Associate Professor in the Department of Journalism and Mass Communication  
Perm State University

The article deals with the problem of providing publicity for achievements of the Faculty of Philology of Perm University by means of a project which assumes presentation of a set of texts of the faculty and about the faculty as an entire hypertext, whose different parts are connected by hyperlinks. This huge Internet text includes articles in Wikipedia, personal pages of today's scholars and pages of their predecessors on the university's official site, their works on the web, texts of memoirs and literary works of graduates and university lecturers.

The hypertext consists of literary and poetic works by L. Davydychev, A. Domnin, V. Radkevich, Yu. Aslanyan, Yu. Belikov, N. Gorlanova, G. Danskoy, V. Drozhashchikh, B. Zif et al., academic works of V. Abashev, S. Yu. Adlivankin, A. Belsky, P. S. Bogoslovskiy, T. I. Erofeeva, I. M. Zakharov, M. N. Kozhina, R. V. Komina, B. V. Kondakov, M. P. Kotyurova, Yu. A. Levitsky, N. S. Leites, L. N. Murzin, B. M. Proskurnin, S. Ya. Fradkina and many others.

**Key words:** hypertext; Faculty of Philology; Faculty of History and Philology; personalities; Perm University; Wikipedia; promotion of scientists; online text.